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ПУНКТ 128 ПОВЕСТКИ ДНЯ: ДЕСЯТИЛЕТИЕ МЕЖДУНАРОДНОГОПРАВАОРГАНИЗАЦИИ 
ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ (продолжение) (А^47^384 и А^.1, А^47^^7, А^47^0-^23329, 
А^47^35б-^^243^7^ А^С^^47^^ А^С.^^47^^.12) 

1̂  Г-н ХАЛФ (Нидерланды), касаясь предложения о созыве конгресса Организании 
Объединенное На^ий по публичному международному праву, говорит об уместности 
просьба к Секретариату подготовить предварительной оперативной план. 
Требуется тщательное планирование: необходимо рассмотреть вопрос о 
материально-те^ни^ескик и ̂ инансовок аспектак, о том, ̂ тобо на Организации 
Об^единеннок На^ий не легло никакого дополнительного бюджетного бремени, и, 
прежде всего, о том, какие ̂ ели предстоит достичь. Конгресс не должен просто 
дублировать деятельность Комитетам его делегация поддерживает иде̂ о 
организации семинаров и практикумов по вопросам, взятом из практики 
международного права или представлявшим интерес для общественности. 

2. В течение первого периода проведения Десятилетия международного права 
Организации Объединенное На^ий большинством государств боли осуществлено 
важное проекто и мероприятия для достижения ^еторек главнок ^елей 
Десятилетия. Полезное предложения в отношении мероприятий, содержащиеся в 
докладе Генерального секретаря (А^47^384 и Ас^3.1), могли бо послужить своего 
рода ориентиром для работо, которую необходимо проделать в течение второго 
периода. Тем не менее главная ^ель Десятилетия состоит в содействии и 
укреплении роли международного права в политике государств-членов, ^то 
означает, ̂ то государства несут ответственность за дальнейшее изучение и 
оценку роли международного права в ик собственной национальной и внешней 
политике, с тем ̂ тобо обеспечить должной у^ет результатов международного 
характера в развитии международного права и и^ имплемента^и^ в рамкам 
национального законодательства и политики, ^ти исследования в обязательном 
порядке должно содействовать признание и уважение приннипов международного 
права. В Совете Европо проводятся исследования в ̂ еляк компиляции даннок о 
практике государств в нескольким областям международного права и и^ 
сопоставления. Требуется международное сотрудничество для оказания помощи 
развивавшимся странам в процессе применения международно-правовок норм в ик 
собственном законодательстве и в и^ практике. 

3. Положение дел в с^ере международнок отношений требует вновь усилить и 
расширить внимание к международному праву. Подкод к расхождениям во мненияк и 
возможном источникам коллизий, которое могли бо возникнуть, должен состоять в 
уважении законности и ведении превентивной дипломатии, а не дипломатии 
канонерок. Международной Суд играет стержневую роль в ^том вопросе^ 
требуется ининиативо фундаментального характера, нанеленное на усиление ^той 
роли. Его делегация поддерживает мнение Генерального секретаря, вораженное в 
его докладе ^Повестка дня для мира^ и сводящееся к тому, ̂ то Суд используется 
в недостаточной мере и ^то более широкая опора на Суд явилась бо одним из 
важнок вкладов Организации Об̂ ьединеннок На^ий в миротворчество. Ввиду того 
^акта, ^то лишь меньшинство государств-членов признало обязательную ̂ рисдикни̂ о 
Суда и многие сделали оговорки. Генеральному секретаре следует просить 
государства-^лено, которое еще не признали обязательную ̂ рисдик^и^ Суда, 
указать свои при^ино. Ответо ^тик государств-членов могли бо послужить 

^... 
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основой для прений по существу вопроса в Комитете, ̂ то могло бо привести к 
более глубокому понимание и более широкому признание Суда. Нидерландо 
воступа^т за более широкое и более застое обращение за консультативными 
заключениями Суда и поддерживает иде^ о том, ̂ тобо разрешить Генеральному 
секретаре обращаться с просьбами за консультативными заключениями. 

4. Он призовает государства, которое еще не сделали ^того, присоединиться к 
Гаагской конвенции о мирном решении международное столкновений 1899 года и 
Гаагским конвенциям 1907 года, учреждающим Постоянную палату третейского 
суда. Государства должно активно оказовать помощь для активизации роли 
Постоянной палато, поскольку она могла бо играть полезную роль в нонешн^о 
^поку. 

5. Его делегация предпочла бо сохранить в повестке дня пункт, озаглавленной 
^Окрана окружающей средо в пернодо вооруженное кон^ликтов^, однако она ожидает 
рассмотрения ^того важного правового вопроса в рамкак Десятилетия. 

^. Г-н СУАРЕШ (Бразилия) говорит, ̂ то в конечном итоге Десятилетие 
международного права Организации Объединенное Наний послужит делу поощрения 
прогрессивного развития и более широкого признания международного права. В 
^том контексте его правительство отдает приоритет публикации и обновление 
передня международное соглашений, участником которок является Бразилия. 
Возовает удовлетворение тот ̂ акт, ̂ то государства-^лено будут иметь 
возможность доступа к оперативной системе компьютерное даннок относительно 
статуса веек многосторонник договоров, сданнок на кранение Генеральному 
секретаре. 

7. Генерального секретаря следует уполномочить обращаться за 
консультативноми заключениями в Международной Суд^ предоставление такик 
полномочий в конечном итоге будет содействовать укрепление международного 
права. 

8. В течение нонешнего года Бразилия присоединилась к Международному пакту о 
гражданские и политические правак и Международному пакту об ̂ кономи^ески^, 
сониальнок и культурное правак и ратифицировала ик, а также подписала Рамо^ну^ 
конвенни^ Организании Обьединеннок Наний об изменении климата и Конвенни^ о 
биологическом многообразии. Она также стала участником Американской конвеннии 
о правам человека. 

9. В течение последние двук лет при содействии Бразилии боло проведено 
большое ^исло лекний по международному правую Бразильское общество 
международного права возобновило сво̂ о деятельность и публикани^ бюллетеней. В 
академической области Сан-Паульский университет провел много мероприятий в 
^еля^ поощрения изучения международного права. 

10. Бразилия придает первоочередное значение созову конгресса по 
международному публичному праву, ̂ то является инициативой, которая пошла бо на 
благо всему международному сообществу и дала бо уникальную возможность для 
конструктивного обсуждения ^вол^ии международного права, наблюдавшейся в 
последнее время. Что касается уровня участников, то его делегация предпочла 
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бо, ^тобо в конгрессе участвовали спепиалисто в области международного права и 
представители государств, с тем ̂ тобо обеспечить комплексной подкод к вопросам 
международного права. Решающее значение имеет создание международного 
комитета в координации с Секретариатом для определения повестки дня, ̂ елей и 
программо кон^ереннии. Обсуждения ^за круглом столом^, организованное в 
сотрудничестве с неправительственными организаниями, дали возможность провести 
о^ень интересной обмен мнениями по различном вопросаммеждународного права. 

^^ Г-н АЛЪ-ВАХИБИ (Оман), отмечая, ̂ то недавние международное политические 
соботия ясно продемонстрировали потребность в укреплении уважения принципов 
международного права, говорит, ̂ то нели Десятилетия международного права 
Организации Об^единеннок Наний является одним из основнок ро^агов, с помощью 
которок Организания стремится усилить сво^ роль в поддержании международного 
мира и безопасности. Проведение Десятилетия о^ень кстати совпало с 
публикацией доклада Генерального секретаря, озаглавленного ^Повестка дня для 
мира^, в котором делается акцент на миротворчестве и деятельности по 
поддержание мира. 

12. Политика его страно, основанная на неляк и приннипак Устава, строго 
направлена на содействие признание и уважение принципов международного права 
путем присоединения к многосторонним договорам и конвенциям и неукоснительного 
соблюдения взяток в результате ^того на себя обязательств. Его страна 
надеется, ̂ то международное организации и государства, обладающие более 
значительном опотом в областимеждународного права, будут помогать другим 
государствам, в частности развивающимся странам, участвовать в кодификации 
международно-правовок документов, предоставляя связанное с ̂ тим возможности 
для обучения кадров. 

13. Все большее признание верковенства права в международное отношенияк 
должно сопровождаться созданием механизмов для мирного урегулирования споров. 
Его государство, которое последовательно ведет деятельность, на^еленну^ на 
обеспечение уважения зтого приннипа, полагает, ̂ то следует усилить в ̂ той 
связи роль Международного Суда, и внесла взнос в нелевой^онд Генерального 
секретаря для оказания помощи государствам в разрешении споров ^ерез Суд. 
Региональное организации также призваноиграть более видну^роль в поддержании 
мира в регионак, ^то само по себе требует усиления механизмов сотрудничества 
между такими организациями иу^реждениями системо Организании Объединенное 
На^ий. 

14. Оман бостро осознал важность поощрения преподавания, изучения, 
распространения и более широкого признания международного права и вклеил в 
школьное программо изучение Устава, Статута Международного Суда и другик 
соответствующие международно-правовок текстов. Типовое учебное программо, 
семинаро и лекции, особенно для развивак̂ щикся стран, помогли бо достичь 
желаемок ^елей. В закл^^ение его делегация полагает, ̂ то следует провести 
кон^еренни^ по международному праву в течение следующего периода Десятилетия 
при условии, ^то будут заранее проведено необходимое подготовительное 
мероприятия. 

^... 
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15. Г-жа ФЛОРЕС (Уругвай) говорит, ̂ то, котя вопрос о содействии 
международному праву и его развитии касается веек государств, для 
развивающиеся стран он имеет особое значение. Наилучшей гарантией мира 
является такое положение, когда государства в своик международнок отношенияк 
руководствуется международно-правовоми нормами. Предложения и комментарии ее 
делегации, сделанное в прошлом году в отношении ^еторек главнок ^елей 
Десятилетия, по-прежнему сокраня̂ от сво̂ о действительность. В течение нонешнего 
года Уругвай ратифицировал такие договоро, как Конвенция Организании 
Об^единеннок Наний по морскому праву. 

1^. Что касается вопроса о мирном разрешении споров, то боло бо о^ень 
полезном подготовить универсальную конвенни^, которая применялась бо ко всем 
случаям, когда в разли^нок международно-правовок документак не 
предусматривается меканизмо для разрешения споров^ ^та система должна 
предусматривать урегулирование конфликтов в течение разумнок периодов времени 
и ининиировалась бо по просьбе л̂ обой из сторон в споре. Потребность в таком 
механизме стала явной в разли^нок областяк, вкл̂ о̂ ая окружа^щу^ среду. Уругвай 
поддерживает использование ̂ рисдикнионнок средств для разрешения споров, и, в 
частности, обращение в Международной Суд. Уругвай бол первом государством, 
признавшим обязательную ^рисдикни^ Суда. Двусторонние договоро, участником 
которок является Уругвай, содержат положения, касающиеся обязательности 
^рисдик^ии Суда. 

17. Ее делегация поддерживает все мероприятия в интересам прогрессивного 
развития и коди^икании международного права. Созов конгресса по 
международному публичному праву способствовал бо достижение ̂ елей 
Десятилетия. Работая группа по Десятилетие должна встречаться в периодо между 
сессиями, с тем ̂ тобо содействовать проведение мероприятий в рамкак 
программо. С ̂ ель̂ о более широкого распространения международного права 
следует прилагать постоянное усилия по содействие более широкому использование 
о^и^иальнок язоков Организации Об^единеннок Наний в публиканияк и при 
проведении мероприятий в рамкак Организации. 

18. Г-н ДЖУДО (Индонезия) говорит, ̂ то представляется о^ень уместном, ̂ то 
ининиатива провозгласить Десятилетие международного права искодила от 
неприсоединившиеся стран. Десятилетие дает уникальную возможность для 
коллективной оценки наилу^шик путей использования международном сообществом 
тек благ, которое да^т коренное изменения и новое тенденции в мире, с ̂ ель̂ о 
поношения уважения к международном обязательствам по содействие нелям и 
задачам Устава. 

19. В своей политике Индонезия последовательно стремилась содействовать 
дальнейшему развитие международного права и тем самом обеспечить коди^икани^ 
развития дружественное отношений и взаимного сотрудничества между всеми 
странами мира, независимо от различий в полити^ескик и сониальнок системак, 
искодя при ^том из уважения суверенитета государств, территориальной 
нелостности и невмешательства. Индонезия неизменно поддерживала Организации 
Об̂ ьединеннок На^ий как основной коллективной инструмент, с помощью которого 
правительства могли бо разрешать кон^ликто. Она стремилась усилить различное 
органо Организации как ̂ орумо для переговоров и содействовать всеобщему 
у^асти^ государств в многосторонник договорак. Конвенция по морскому праву 
является одним из важнок инструментов для поддержания правопорядка в вопросак. 

^... 
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каса^щикся океанов и морей, путем усиления сотрудничества между государствами, 
освоения морскик ресурсов и окрано морской средо. Его делегация надеется, ̂ то 
все государства рати^иниру^т Конвенни^, с тем ̂ тобо она вступила в силу как 
можно скорее. 

20. В рамкак Десятилетия приоритет следует отдать приннипу мирного разрешения 
споров среди государств с учетом со^иальнок, политические и ^кономи^ескик 
процессов, проискодящик в мире, ^тот приннип является основополагающим для 
достижения справедливого мирового порядка, при котором все государства 
действовали бо сообща во имя искоренения колониализма, обеспечения уважения к 
суверенном правам и во имя содействия экономическому развитие ̂ ерез 
международное сотрудничество, справедливое для веек народов мира. 

21. Комиссия и Комиссия Организации Об^единеннок Наний по праву международной 
торговли (ЮНСИТРАЛ) должноумножить свои усилия по прогрессивному развитие 
международного торгового права. ЮНСИТРАЛ следует поощрять активное участие 
веек государств-членов, в особенности развивающиеся государств, в подготовке 
обшеприемлемок правовок документов. Дальнейшее содействие должно боть оказано 
развивающимся государствам, с тем ̂ тобо дать им возможность участвовать в ̂ той 
работе в более полном объеме. Международное сотрудничество, основанное на 
взаимном признании равноправия и обязательств государств, откровает новое 
возможности для более мирной жизни на планете. Установленное 
неприсоединившимися странами нели создания нового международного 
экономического порядка, нового международного информационного и 
коммуникационного порядка и демократизация международнок отношений в ̂ елом 
могли бо боть достигнуто путем принятия и уважения согласованнок норм 
международного поведения. Десятилетие могло бо оказаться исключительно 
полезном для подтверждения веро в ценность международного права как 
жизнеспособного инструмента для поддержания мира, сотрудничества и гармонии в 
международном сообществе. 

23. О^ень важно, ̂ тобо Организация Об^единеннок Наний поощряла преподавание, 
изучение и распространение и более широкое признание международного права. 
Важность уважения международного права подчеркивалась на десятой Конференции 
глав государств и правительств неприсоединившикся стран в сентябре 1992 года. 

24. Г-жа Флорес (Уругвай), заместитель Председателя, занимает место за столом 

Председателя. 

25. Г-н ЯКОВИДЕС (Кипр) приветствует расширение деятельности в области 
международного права в течение первок двук лет проведения Десятилетия. С того 
времени, когда Кипр стал в 1960 году независимом государством, он неизменно 
стремился к собл^дени^ норм международного права, конструктивному у̂ асти̂ о в 
крупнок нормотвор^ескик кон^ереннияк Организации Об̂ ьединеннок Наний и к 
внесение вклада в такие области, как воработка обязательнок третейскик 
процедур разрешения споров и принятие прогрессивнок коннеп^ий международного 
права. Он без всякик оговорок признал обязательную р̂исдик̂ ик̂  Международного 
Суда и объявил о своей готовности передать на рассмотрение в Суд правовое 
компоненто крупного спора, в которой он оказался вовлечен, на предмет 
получения консультативного закл^ения или какого-то иного решения. Кипр 

^... 
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убежден в том, ̂ то если бо боли применено соответствующие приннипо Устава и 
другие международно-правовое нормо, то кипрская проблема не возникла бо и ̂ то 
^та проблема могла бо боть решена к удовлетворение веек заинтересованное 
сторон путем осуществления соответствующие резол^ний Организании Об^единеннок 
Наний. 

26. Кипр имел непосредственное отношение к водвижени^ идеи о проведении 
Десятилетия, идеи, которая появилась в результате проведения Конференции 
неприсоединившикся стран на уровне министров, состоявшейся в Никосии в 
сентябре 1988 года. Движение неприсоединившикся стран, представляющее 
большинство государств - членов Организации Об^единеннок Наний и имеющее 
особое при^ино для заинтересованности в обеспечении верковенства 
международного права, располагает большими резервами для осуществления 
дополнительнок мероприятий в области международного публичного права в 
поддержку правовок принципов, име̂ ощик важное значение для самого существования 
Движениям такая постановка вопроса приобрела еще большую актуальность в свете 
недавник соботий и ис^езнования двукпол^сного мира. 

27. Исторические перемено в мире вселяет новое надеждо и да̂ от уникальное 
возможности для усиления примата права среди государств и достижения мира на 
основе справедливости. Наступило самое время для коди^икании и прогрессивного 
развития многик областей международного права. В докладе Генерального 
секретаря (А^47^384 и Ао̂ 3.1) указовается, ̂ то в течение первого периода 
проведения Десятилетия проделана большая работа. Его делегация твердо уверена 
в том, ̂ то завершение работо над проектом статута международного уголовного 
суда и проектом кодекса преступлений против мира и безопасности человечества 
явится крупном вкладом Комиссии в проведение Десятилетия. Значительной вклад 
внесли также А^ро-азиатский консультативно-правовой комитет и совещание 
руководящие должностнок лин министерств Щетинин Содружества в Сингапуре в 
1992 году^ Кипр является одним из активнок членов обеик организании. 
Симпозиум по развивающимся странам и международному экологическому праву и 
симпозиум по развивающимся странам и международному праву, организованное 
правительством Китая в 1991 и 1992 годак, имели особое значение для 
развивающиеся стран. Осуществление предложений, содержащикся в докладе 
Генерального секретаря ^Повестка дня для мира^, явится крупном вкладом в 
проведение Десятилетия. 

28. Кипр поддерживает предложения относительно более частого обращения за 
консультативными заключениями в Международной Суд и относительно разрешения 
Генеральному секретаре обращаться за такими заключениями, признания всеми 
государствами-членами обязательности о̂рисдикнии Суда и оказания поддержки 
нелевому ̂ онду^ отрадно узнавать о продолжающемся и неуклонном расширении 
обязательной ^рисди^ии Суда и отмечать, ̂ то в отношении двук накодящикся на 
рассмотрении Суда дел развивающиеся страно уже полумили средства из ^того 
целевого ̂ онда. 

29. Его делегация поддерживает мнение представителя Нидерландов относительно 
мирного разрешения споров. Правительство Кипра приняло решение присоединиться 
к Гаагским конвенциям о мирном решении международнок столкновений 1899 и 
1907 годов, которое вскоре будут представлено на утверждение в Палату 
представителей. 

^... 
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30. В своем докладе ^Повестка дня для мира^ Генеральной секретарь упомянул 
коллективную систему безопасности, предусмотренную в Уставе, и необкодимость 
использования статьи 43 Устава. Совет Безопасности должен иметь возможность 
пользоваться всеми вариантами по Уставу, вклк^ая военную силу, когда мирноми 
средствами не удается устранить угрозу миру или нарушение мира. Такая 
возможность исключительно необкодима для доверия к Организании Об^единеннок 
Наний и являлась бо одним из основнок средств для сдерживания потенниальнок 
агрессоров. Его делегация твердо убеждена в том, ̂ то резол^нии Организании 
Об^единеннок Наний, особенно решения Совета Безопасности, являющиеся 
обязательными по статье 25 Устава, должно в полной мере осуществляться во веек 
слу^аяк и неизбирательно. 

31. Признание многосторонник договоров имеет жизненно важное значение для 
укрепления международного права. Одним из крупнок достижений Десятилетия 
явилось бо вступление в действие Конвеннии Организании Об^единеннок Наний по 
морскому праву 1982 года. В области окружающей средо и развития его делегация 
приветствует подписание Рамочной конвеннии Организании Об^единеннок Наний об 
изменении климата и Конвеннии о биологическом разнообразии и надеется, ̂ то в 
области экологического права в коде Десятилетия будут предпринято дальнейшие 
шаги и достигнуто дальнейшие успеки. 

32. Дальнейшее распространение и углубление изучения международного права в 
коде Десятилетия имеет исключительно важное значение для содействия ясному 
понимание примата международного права в международнок отношенияк. В ̂ той 
связи крупной вклад внесла Программа помощи Организании Об̂ ьединеннок Наний в 
области преподавания, изучения, распространения и более широкого признания 
международного права. 

33. Кипр положительно оненивает ^о внимание, которое уделяется применение 
международного права. Сам он присоединился к Факультативному протоколу к 
Международному пакту о гражданскик и полити^ескик правак и признал статье 25 
Европейской конвеннии о правак человека. Его делегания надеется на успешное 
осуществление Программо деятельности на второй период Десятилетия 
(1993-1994 годо). Он надеется, в частности, ^то будет рассмотрено предложение 
о проведении в 1994 году или в 1995 году Конгресса Организании Об^единеннок 
Наний по международному публичному праву. В то время как основной нель^ 
Десятилетия является повошение и утверждение уважения к международному праву. 
Десятилетие также призвано служить достижение нели популяризании 
международного права, и в ^той связи он приветствует предложение представителя 
Швении о подготовке Секретариатом краткого текста для использования в школак, 
а также роль, которую могли бо играть правовое департаменто министерств 
иностраннок дел. 

34. В закл̂ о̂ ение он вновь заявляет о приверженности Кипра содействие уважение 
международного права и его примату в международнок отношенияк, а также о 
верности Кипра нелям и приннипам Устава как нейтральному элементу, 
регулирующему отношения между государствами. 

^... 
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35. Г-н ВОЙКУ (Румония) приветствует возраставший интерес государств к 
осуществлени^Программона 1990-1992 годо, как свидетельствует об ̂ том 
соответствующие резол^нии Генеральной Ассамблеи. Одним из мероприятий, 
осуществление Румонией в рамкак Десятилетия, является создание Нанионального 
комитета для координании деятельности, которая будет осуществляться в Румонии 
в течение Десятилетия. В состав Нанионального комитета вкодят ̂ лено 
парламента, должностное линаминистерства ^стинии и министерства иностраннок 
делипредставителинау^нок кругов. 12 ноября 1992 годаНаниональнойкомитет 
провел рабочее заседание для оненкимероприятий, посвященнок Десятилетие в 
1991 и 1992 годак. Кроме того, он бол проинформирован об основнок 
предложенияк, представление в течение 1992 годаразли^номи странами, вкл^ая 
предложения о начале подготовительной работо для проведения конгресса 
Организании Об^единеннок Наний по международному публичному праву. 
Наниональной комитет всенело поддержал ^ту ининиативу, которая могла бо боть 
увязана как с проведением Десятилетия, так и с пятидесятилетиемОрганизании 
Об^единеннок Наний. Кроме того, он считает, ̂ то Шестой комитет должен также 
рассмотреть вопрос об идее созова Кон^ереннии по международному праву в 

1999 году по слуяак̂  празднования 100-летней годовщино проведения первой 

Гаагской кон^ереннии. 

36. Различное мероприятия в правовой области, которое имели место в Румонии и 
боли связано с осуществлениемПрограммо на Десятилетие, вклк^али в себя 
принятиеУ^редительной ассамблеейновой Конститунии Румонии, которая вступила 
в силу по итогам референдума, проводившегося 8 декабря 1991 года. Конституция 
определяет Румони^как наниональное, суверенное инезависимоеунитарное и 
неделимое государство. Она содержит конкретное положения касательно 
международного права, ивней государство обязуется пополнять обязательствапо 
договорам, участником которок оно является. Она также предусматривает, ̂ то 
ратифицированное парламентом договоро является а̂сть̂ о внутригосударственного 
права, ипод^еркивает, ^то конститунионное положения касательно прав и свобод 
граждан должно истолкововаться и применяться в соответствии со Всеобщей 
декларанией прав человека и другими договорами и пактами. И наконен, в ней 
предусматривается, ̂ то в случае раскождений между ^акимипактамии договорами 

и внутригосударственноми законамиприматомбудут обладатьмеждународно-правовое 

нормо. 

37. В сентябреиоктябре 1992 годанаоснове новойКонституниив Румонииболи 
проведено парламентские президентские воборо. Воборо явились воражением 
доверия народа к структурномпеременами обновление Румонии в течение 
предодущик трек лет и явились ясном свидетельствомпрогресса, достигнутого 
румонскимобществомнапути к становлени^правового государства. Румонские 
избирателиотверглинекотороеутверждения о том, ̂ то Румония не готова к 
демократии, плюрализму и современной полити^ескойжизни, и в коде 
избирательного пронесса голосованиемнаселения бола подтверждена 
действительность Конститунии. Основополага^щимсодержаниемпонятия правового 
государства является верковенство законности в обществе, и в Румонии 
сформировалась базоваяправовая система правового государстваироно^ной 
экономики. Румония убежденав том, ̂ то Десятилетиемеждународногоправа 
Организании Об̂ ьединеннок Наний призвано внести существенной вклад в 
верковенство права в отношенияк между государствами. 

^... 
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38. В рассматриваемой период Румония заклеила нелой ряд договоров о дружбе и 
сотрудничестве с Франнией, Германией, Гренией, Италией, Испанией и Турнией и 
ведет переговоро относительно закл̂ о̂ ения другик подобнок договоров. Кроме 
того, она стала участником разли^нок многосторонник международно-правовок 
документов, накодящикся на кранении у Генерального секретаря. 

39. Румония также принимала активное участие в деятельности по содействие 
мирному разрешение споров как в рамкак Организании Об^единеннок Наний, так и 
на региональном европейском уровне. В ^тик рамкак она участвовала в 
переговорак, прокодившик под эгидой Совещания по безопасности и сотрудничеству 
в Европе в неляк создания европейского меканизма для мирного разрешения споров. 

40. Его правительство в полной мере признает важность вопроса о 
распространении международно-правовок знаний среди молодежи и убеждено в 
ненности верковенства права для развития международнок отношений. Позтому оно 
содействует поощрение преподавания, изучения, распространения и более широкого 
признания международного права в государственник у^ебнок заведенияк и в 
^астнок университетак. Программо изучения международного права в настоящее 
время обновляется и адаптируется в соответствии с рекоменданиями Генеральной 
Ассамблеи. Для молодок Аристов и дипломатов организовано изучение 
международного права в рамкак аспирантуро и другик ^орм обучения. 
Наниональной комитет намеревается предложить министерству образования и науки 
расширить сотрудничество между университетами и школами в области 
распространения международно-правовок знаний. Кроме того, он предлагает, 
^тобо некоторое вопросо международного публичного права изучались в средник 
школак. В отношении некоторок из ^тик мероприятий бола оказана международная 
помощь, и его делегания поддерживает мнение представителя Соединеннок Штатов о 
том, ̂ то благодаря мероприятиям Десятилетия появится новое поколение 
правоведов, преподавателей и практиков в области международного права и 
углубится понимание международного права юристами во веек областяк, а также 
широкими кругами общественности. 

41. В дуке соответствующие рекоменданий Генеральной Ассамблеи боли создано 
новое учреждения и ассониании для содействия более широкому распространение и 
признание международного права. Полезной вклад бол внесен несколькими 
неправительственноми организаниями, которое явились спонсорами многик 
кон^еренний, заседаний ^за круглом столом^ и симпозиумов по вопросам 
международного права. 

42. Его делегания с интересом отмечает обращенную к Генеральному секретаре 
просьбу подготовить доклад о соответствующей деятельности Организании 
Об̂ ьединеннок Наний, вкл^^ая деятельность Комиссии международного права, 
рассчитанную на поощрение прогрессивного развития и коди^икании международного 
права. В ^той связи она поддерживает принятое Комиссией международного права 
предложение подготовить публикани^, содержащую статьи членов Комиссии, в 
которой давался бо обзор основнок международно-правовок проблем в преддверии 
XXI века. Он надеется, ̂ то Работая группа, созданная для доработки контуров 
такой публикании, даст предложения, которое позволят Комиссии внести 
конкретной вклад в осуществление Программо на Десятилетие. 

^... 
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43. Десятилетие должно также использоваться для расширения знаний о правовок 
традинияк и самоботном вкладе разли^нок государств и деятелей, которое активно 
участвовали в коди^икании и прогрессивном развитии международного права. В 
^той связи он напоминает о лекнии в Гаагской академии международного права в 
1938 году, прочитанной румонским профессором Мирней Дь̂ оваром, которой заявил, 
^то все международно-правовое приннипо вдокновля̂ отся идеей справедливости. 

44. Десятилетие дало уникальную возможность содействовать делу мира и 
укрепить его на основе усиления верковенства права и готовности государств 
соблюдать международно-правовое нормо. Программа на Десятилетие должна помочь 
создание здоровой и справедливой правовой обстановки. Через сво̂ о Рабо^у^ 
группу по Десятилетие Комитету следует ввиду ^того продолжать оставаться 
координанионном органом, следящим за всеми мероприятиями, связанноми с 
Десятилетием. 

45. Г-н Зари^ (Исламская Республика Иран) вновь занимает место за столом 

Председателя. 

^ . Г-жа УИЛЛСОН (Соединенное Штато Америки) говорит, ̂ то заострение внимания 
международного сообщества на путяк осуществления мероприятий Десятилетия 
является исключительно важном соботием. Соединенное Штато подчеркивали 
необкодимость сосредоточиться на конкретнок мероприятияк в коде проведения 
Десятилетия, такик, как поощрение преподавания, изучения, распространения и 
более широкого признания международного права, ̂ то сулит особенно корошие 
результато для достижения более широкого взаимопонимания и признания 
актуальности международного права для жизни л̂ одей. 

47. Следует ^^ективно пропагандировать международное право ^ерез 
преподавание международного права в на^альнок и средник школак и в 
университетак, где у молодежи нормируется ик ненности и взглядо. Кроме того, 
следует прилагать усилия по разработке типовок у^ебнок программ и материалов 
для преподавания международного права на ^тик уровняк. Такой проект 
потребовал бо объединения умений работников образования со знаниями 
спениалистов в области международного права. Такое предложение боло особенно 
положительно встречено не только в Шестом комитете, но и в более широкик 
кругак спениалистов, занима̂ ощикся вопросами международного права. Именно 
вовлечение веек тек, кто интересуется вопросами международного права, вдокнуло 
бо жизнь в мероприятия Десятилетия и придало бо им динамику. 

48. Ее делегании отрадно поделиться с членами Комитета ин^орманией о 
замечательном примере осуществления конкретного проекта, нанеленного на 
повошение уважения к международному праву путем преподавания международного 
права для молодежи в разли^нок странак мира, ^тот проект является результатом 
сотрудничества в осуществлении Программо на Десятилетие и бол принят 
Программой по вопросам права, молодежи и гражданства Ассониании Аристов штата 
Нь̂ о-Йорк при текни^еском содействии со стороно Секретариата Организании 
Об̂ ьединеннок Наний и при финансовой помощи министерства образования 
Соединеннок Штатов. Итогом зтого проекта является пособие по преподавание 
международного права, озаглавленное ^1п^егпа^опа1 ^а^ ап^ ̂ не ̂ ос!е^у о^ 
^а^опз: Ал 1п^гоо^с^оп ^о Р^рИс 1п^егпа^опа1 ^а^ ̂ п ̂ не 1990^^. Главо 

^... 
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^той книги окватова^т широкие темо: пути нормирования международного права и 
способо обеспечения его соблюдениям роль Генеральной Ассамблеи, Совета 
Безопасности и Международного Суда в международно-правовом режиме^ 
обязательство государств использовать мирное средства для разрешения своик 
международнок споров, ^та публикания рассчитана на оказание помощи учителям, 
преподающим общественное науки, и учащимся средник школ, изу^а^щим 
международное отношения, вопросо участия в пронессе государственного 
управления и науки, связанное с правом. Фактически, ^то именно такая книга, 
издать которую призвали страно Северной Европо в коде недавник прений в Шестом 
комитете, ^то пособие широко распространяется в средник школак штата Нь^-Иорк 
вместе с руководством для учителей. Ассониания Аристов штата Нь^-Иорк будет 
проводить подготовку учителей по вопросам использования ^тик материалов и 
направит копило ̂ того пособия каждому из постояннок представительств. 

49. Кроме того, Ассониания Аристов штата Нь̂ о-Йорк вопустила публикания, 
озаглавленную ^ а ^ ̂ ^1ез 1п^егпа^опа1 ^а^ ап̂ З 0г^ап1^а^опз 1п а Снап^1п^ 
^ог!^, ^кземпляро которой рассолак̂ тся во все государственное и частное школо 
в штате Нь^-Иорк. 

50. Еще один проект для у^ащикся в течение Десятилетия связан с работой над 
договором по предотвращение нерегулируемого обезлесения и по поощрение 
деятельности по лесовосстановлени^, которой бол подготовлен учащимися средник 
школ из Соединеннок Штатов, Российской Федерании и Бельгии. При содействии 
Международного Суда и Организании Об̂ ьединеннок Наний учащиеся представили свой 
первоначальной договор в Международном Суде в Гааге в День зашито Земли в 
1990 году. В течение предодущик двук лет учащиеся работали над разработкой 
нового предложения, вкл^ак^щего рекомендании и предложения разли^нок 
международнок и наниональнок правительственнок учреждений. 

51. Демонстрируется ^ильм, рассказова̂ оший о том, как ̂ ^ашиеся представляли 

свой договор. 

52. ^ти примеро показова^т, ̂ то международное право может боть преподнесено 
учащимся средник школ как реалия жизни, ̂ то в сво^ очередь может внести 
заметной вклад в более широкое распространение международного права. 
Благодаря продолжающемуся международному диалогу Десятилетие может сограть 
сво̂ о име^щу^ существенное значение роль. 

53. Г-н УЛЪД МОХАМЕД МАХМУД (Мавритания), поступая от имени стран - членов 
Со̂ оза Арабского Магриба (САМ), говорит, ̂ то они придает большое значение нелям 
Десятилетия и стремятся к осуществление ик. Страно САМ является участниками 
большого ^исла многосторонник договоров и с^ита^т, ^то широкое признание такик 
договоров, вероятно, будет содействовать уважение приннипов и норм 
международного права. В то же время пронесс воработки многосторонник 
конвеннии должен боть подлинно всеобщим, и развивающиеся страно должно в 
полной мере участвовать в ^том пронессе, с тем ̂ тобо ик интересо боли отражено 
в международно-правовок документак. 

^... 



А^С.6^47^^.35 
кнзз^ап 
Ра^е 13 

(Г-н Ульд Мокамед Макм^д, Мавритания) 

54. Страно САМ приветствует регулярную публикания Секретариатом ин^ормании о 
статусе рати^иканий многосторонник договоров, сданнок на кранение Генеральному 
секретаре, и о присоединении к ним и боли бо признательно за предоставление 
аналогичной ин^ормании о статусе международно-правовок документов, 
депозитарием которок Организания не является. 

55. Недавние перемено в международной обстановке должно способствовать 
содействие средствам и методам мирного разрешения споров между государствами. 
Делегании, от имени которок он поступает, убеждено в том, ̂ то государства, 
сокраняя определенную свободу вобора метода, которой, как они с̂ итак̂ т, 
является наиболее подкодящим, должно поощрять обращение в Международной Суд. 
Кроме того. Суду следует предоставить дополнительное ресурсо ввиду его 
увеличившейся рабочей нагрузки. Предложение разрешить Генеральному секретаре 
испрашивать консультативное закл̂ о̂ ения Суда заслуживает более тщательного 
рассмотрения. 

56. Организания Об^единеннок Наний остается наилучшим форумом для 
прогрессивного развития международного права и его коди^икании. Страно САМ 
настоятельно призопак̂ т к продолжение такик усилий, особенно в области 
развития. Предложение о проведении возможного конгресса Организании 
Об^единеннок Наний по международному публичному праву потребовало бо, если бо 
оно боло осуществлено, тщательной подготовки и широкого согласия. Шестому 
комитету следует оставаться основном органом, ининииру^щим и координирующим 
деятельность в области прогрессивного развития международного права и его 
коди^икании. 

57. Одной из основнок нелей Десятилетия является поощрение преподавания, 
изучения, распространения и более широкого признания международного права. 
Страно САМ приветствовали бо увеличение ^исла подготовительна^ курсов, 
организуемок органами Организании Об^единеннок Наний на региональном и 
международном уровняк. Между развитоми и развивающимися странами следует 
установить сотрудничество в области исследований, преподавания и подготовки 
кадров. Страно САМ приветствует готовящуюся публикания резюме решений и 
консультативнок закл^^ений Международного Суда на о^иниальнок язокак 
Организании Об^единеннок Наний. Шестому комитету ^ерез его Рабо̂ у̂ о группу и 
при помощи Секретариата следует боть координирующим органом программо на 
Десятилетие. 

58. Г-н ПАНТИРУ (Республика Молдова) говорит, ̂ то его делегания всенело 
поддерживает программу деятельности на второй период (1993-1994 годо) 
Десятилетия. Особой интерес возова̂ от мероприятия, связанное с содействием 
средствам и методам мирного разрешения споров между государствами, вклк^ая 
обращение в Международной Суд и полное уважение к нему. 

59. В ^той связи его делегания поддерживает рекомендании о том, ̂ то Шестому 
комитету следует рассмотреть вопрос о расширении использования средств и 
методов мирного разрешения споров, а также методов своевременного появления и 
предупреждения споров и ик сдерживания (А^С.6^47^.12, приложение, глава 11, 
пункт 2а). 

^... 
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60. ^тот вопрос имеет огромное значение для его страно в спязи с нопой 
напряженностью в районак на левом берегу Днестра, которое является ^асть^ 
Республики Молдово. Политика отделения, проводимая лидерами сепаратистского 
движения, помешала осуществление положений Российско-молдовского соглашения от 
21 и̂ оля 1992 года, касающегося мирного урегулирования вооруженного конфликта в 
^тик районак. 

61. В ^тик условияк его страна направила два письма Генеральному секретаре в 
октябре 1992 года (А^47^497 и А^47^561) с просьбой о направлении наблюдателей 
Организании Об̂ ьединеннок Наний в Республику Молодопу с мандатом, 
предусматрипа^щим наблюдение за поводом 14-й армии Российской Федерании с 
территории Республики Молодово. 

62. Вновь заявляя об ^той просьбе, его делегания ссолается на Декларант о 
предотвращении и устранении споров и ситуаний, которое могут угрожать 
международному миру и безопасности, и о роли Организании Об^единеннок Наний в 
^той области (резол^ния 43^51 Генеральной Ассамблеи, приложение). В 
пунктак 20 и 21 ̂ той Декларании предусматривается, ^то Генеральному секретаре, 
если к нему обратились государство или государства, непосредстпенно затронутое 
спором или ситуанией, следует незамедлительно откликнуться и рассматривать 
возможность обращения к ^тим государствам, с тем ̂ тобо не допустить 
перерастания спора в угрозу для поддержания международного мира и безопасности. 

63. Его делегания считает, ̂ то малое страно не должно накодиться по 
всевластии крупнок и мощнок страна соответстпенно она настоятельно призовает 
Организании Об^единеннок Наний и Совещание по безопасности и сотрудничеству в 
Европе поддержать усилия Республики Молдово по урегулирование конфликта 
мирноми средствами. Справочник по мирному разрешение спороп подчеркивает 
важную роль Генерального секретаря п проведении консультаний со сторонами в 
споре, в пропедении деятельности по установление ̂ актоп и участии в 
переговорак или оказании содействия им^ по зтой причине его страна 
рас^итопает на позитивной отклик на сво^ просьбу. 

64. Касаясь главо 1^ доклада Рабочей группо по Десятилетие (А^С.6^47^^.12), 
он говорит, ̂ то его страна намеревается расширить участие своик нау^нок кругов 
в рассмотрении международно-правовок вопросов. Республика Молдова считает, 
^то оказание содействия и текни^ескик консультаний на двустороннем и 
многостороннем уровняк новом государствам-членам в области международного 
прапа принесло бо огромную пользу. В качестве первого шага следует установить 
конкретное потребности новок независимок государств, с тем ^тобо дать 
возможность странам-донорам и международном организаниям разработать 
соответствующие средства предоставления необкодимой помощи. Его страна 
разделяет мнение Соединеннок Штатов о том, ̂ то уважение к международному праву 
можно содейстпопать самом ^^ектипном образом ^ерез проспещение широкик крутой 
общестпенности по вопросам международного прапа и законности. В ^той спязи 
его страна рассматривает вопрос о присоединении к сущестпу^щим многосторонним 
договорам, особенно тем, которое касается прогрессивного развития 
международного права и его коди^икании. 

^... 
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65. Он приветствует предложение о возможном проведении конгресса Организании 
Об̂ ьединеннок Наний по международному публичному праву, которой внес бо 
значительной вклад в проведение Десятилетия. 

66. Г-н ПОЙ (Республика Корея) говорит, ̂ то по мере того, как мир вступает в 
новук̂  ̂ поку многостороннего сотрудничества. Десятилетие следует рассматривать 
как возможность для содействия уважение международного права и таким образом 
укрепления осново для возрастающей ответственности Организании в соотпетстпии 
со статьей 1 Устава. 

67. Тем не менее мир не может позполить себе полагать, ̂ то окончание 
^колодной войной автоматически приведет к прогрессу. Необкодимо подумать над 
вопросом о том, почему международное право до сик пор не играло желаемой роли 
в международнок отношенияк. 

68. Прежде ^ем стать членом Организании Об̂ ьединеннок Наний, его страна 
осуществила различное наниональное программо, касающиеся проведения 
Десятилетия. Впоследствии прием ее п ̂ лено Организании припел к осуществление 
сопместной деятельности по содействие понимание и знание международного 
права. В 1991 году силами нау^нок кругов болау^реждена неправительственная 
организания, полупившая название Сеульская академия международного прапа. 
Корейская ассониания международного прапа и другие организании проводили 
семинаро, симпозиумо и практикумо по нелому ряду вопросов, каса^щикся 
международного права. Его правительство явилось спонсором несколькик такик 
мероприятий и будет продолжать ^ту деятельность в будущем. 

69. Его страна намеревается сокранить тот поступательной момент, которой бол 
сообщен в течение первого периода (1990-1992 годо) Десятилетия, и разделяет 
преобладающую то^ку зрения о том, ̂ то в программе на следующий двуклетний 
период следует сокранить основную напрапленность программо 1990-1992 годоп с 
пнесением необкодимок корректиропок. 

70. Что касается содейстпия принятие и уважение приннипоп международного 
прапа, то необкодимо сделать еще больше для пкл^ения отдельнок государств в 
общие рамки многосторонник договороп и международно-правовок документов^ 
приветствуется предложение о том, ̂ то государствам следует согласововать свое 
законодательство с международноми обязательстпами, которое они добровольно на 
себя принимает. 

71. Кроме того, есть потребность в оказании помощи и текни^ескик консультаний 
государстпам, стремящимся играть более значительную роль в рамкак 
многосторонник договоров, особенно развивающимся странам. Международная 
программа Организании Об̂ ьединеннок Наний по контроле над наркотическими 
средствами достигла существенного прогресса в оказании правовок услуг 
государствам, заинтересованном в ^^ектипном осуществлении конвеннии, 
касак̂ щикся международного контроля над наркотиками. Другие органо Организании 
Об̂ ьединеннок Наниймогли бо подумать над созданием аналоги^нок программ 
оказания правовой помощи. 

^... 
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72. В неляк содейстпия большему уважение международного прапа, потребуется 
убедить население стран п ненности ^того на^инания^ соотпетстпенно одной из 
нентральнок нелей Десятилетия япляется популяризания международного права. 
Боло бо уместном опубликовать общий справочник по международному праву, 
состапленной для неспениалистов. 

73. Государствам боло рекомендовано организовать учебное курсо по 
международному публичному праву для должностнок лин, не явля^шикся юристами. 
Его правительство рассматривает возможность организании никла лекний и 
семинаров по международному прапу для прапительственнок виновников среднего 
звена. 

74. Кроме того, его делегания припетствует предложение о возможном созове 
конгресса Организании Об^единеннок Наний по международному публичному прапу п 
течение следующего периода Десятилетия. Полезно боло бо дополнительно 
уточнить повестку дня такого конгресса, но имеете с тем его созоп мог бо 
существенно продвинуть вперед деятельность, связанную с пропедением 
Десятилетия. 

75. Г-н КАЗН (Пакистан) говорит, ̂ то доклад Генерального секретаря (А^47^384 
и Ао̂ 3.1) представляет собой полезную основу для обсуждения в Рабочей группе. 
Пакистан поддерживает предлагаемую программу деятельности на второй период 
(1993-1994 годо) Десятилетия (А^С.6^47^.12, приложение). 

76. Его делегания с интересом отмечает мероприятия, проведенное государствами 
и международноми организаниями и учреждениями по содействие принятие и 
уважение приннипов международного прапа. Его делегания также с 
удовлетворением отмечает, ̂ то некоторое государства-^лено стали участниками 
ряда многосторонник догопороп. Перемено п политической обстанопке дак̂ т новое 
возможности в ^той связи. Десятилетие помогло бо усилить законность в 
международнок отношенияк. 

77. Вопрос о содействии средствам и методам мирного разрешения споров между 
государствами, вкл^ая обращение в Международной Суд и полное уважение к нему, 
уже обсуждается в рамкак Спениального комитета по Уставу Организании 
Об^единеннок Наний и усиление роли Организании. Своевременном и полезном 
документом япляется доклад Генерального секретаря, озаглавленной ^Повестка дня 
длямира^ (А^47^277 8^24111). 

78. Приннип мирного разрешения споров является краеугольном камнем политики, 
проводимой его страной. Пакистан признал обязательную ̂ рисдикни^ 
Международного Суда и считает, ̂ то необкодимо больше обращаться в Суд. Суду 
следует играть более значительную роль в системе коллективной безопасности^ в 
^той связи его страна припетствует ининиатипу Генерального секретаря по 
создание нелевого ̂ онда для оказания помощи странам при мирном разрешении 
споров ^ерез Суд. 

79. Его страна приветствует публикани^ резюме решений и консультативнок 
закл^ений Суда. Популяризания международного прапа япляется стержневом 
элементом Десятилетия. Система Организании Об^единеннок Наний, региональное 

^... 
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организании и государства-^лено должно продолжать организововать семинаро, 
симпозиумо и учебное курсо по различном аспектам международного правам 
необкодимо оказопать содействие участникам из развивак̂ щикся стран. 

80. Его делегания поддерживает предложение о возможном созопе конгресса 
Организании Об^единеннок Наний по международному публичному праву и считает, 
^то Секретариату следует дать указание начать подготовительную работу по 
созову такого конгресса. 

81. Программа на Десятилетие призвана укрепить международное меро 
безопасности. Прогрессипное развитие международного прапа должно облегчать 
поступательное дпижение человечества в условияк справедливого международного 
порядка. Его страна считает, ̂ то малоразвитость и экономическая асимметрия 
между государствами является одними из главнок факторов сониальной и 
политической нестабильности. В контексте Десятилетия следует уделять внимание 
решениям международнок ^кономи^ескик проблем путем применения такик мер, как 
снижение пронентнок ставок, увеличение помощи на нели развития, ограничение 
протекнионистской политики и торговок барьеров, передала текнологии 
развипа^щимся странам и стабилизания ней на сорьевое товаро. 

82. Г-жа ПОНЕВА (Болгария) говорит, ̂ то доклад Генерального секретаря по 
^тому пункту (А^47^384 и Ас̂ 3.1) - зто о^ень полезной документ, содержащий 
отпето, полуденное от государств и международнок организании, и дающий ясну^ 
картину того, ̂ то боло сделано для осуществления программо на наниональном и 
международном уропняк. Безусловно, бола проделана серьезная работа, ̂ то 
отражает политические перемено, происшедшие в мире, и закладывает корошук̂  
основу для новой программо, воработанной в течение нонешней сессии. 

83. Что касается признания и уважения приннипов международного прапа, то, 
если государстпа не сделает псего возможного для того, ̂ тобо действовать в 
соответствии с международном прапом и Уставом, и не будут признавать 
многосторонние договоро и имплементировать ик в качестве ^асти ик 
внутригосударственного прапа, то международно-праповое нормо просто останутся 
на бумаге. Правительства, правительственное и непрапительстпенное организании 
и органо Организании Об^единеннок Наний могли бо играть важную роль в ̂ той 
связи. 

84. В своем докладе, озаглавленном ^Повестка дня для мира^. Генеральной 
секретарь сделал упор на усилении роли Международного Суда. По мнение 
Болгарии, одна из главнок зада^ Десятилетия должна состоять в том, ̂ тобо 
побудить государства признать обязательную ^рисдикни^ Суда как одно из средств 
для мирного разрешения споров в связи с односторонними и многосторонними 
соглашениями. Полезноми предложениями для новой программо является более 
застое рассмотрение деятельности Суда в Шестом комитете и содействие 
консультаниям между Международном Судом и наниональноми судами. 

85. Ее делегания воступает в пользу созова конгресса по международному 
публичному праву и готова внести свой вклад в ̂ то дело. Конгресс потребуется 
заранее корошо организовать и воработать твердую программу. Результато 
обсуждений на конгрессе, если только они не будут носить политический 
карактер, могли бо иметь вдокновля^ший з^ект для Десятилетия. 

^... 
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86. Несмотря на позитивное сдвиги в международном положении, потребность в 
укреплении потенниала Организании Об^единеннок Наний п связи с поддержанием 
международного мира и безопасности все еще носит самой насущной карактер. 
Болгария бола одной из перпок п Генеральной Ассамблее, кто поступал за 
учреждение международного уголопного суда и коди^икани^ международного прапа п 
^той области. 

87. Преподапание, изучение и распространение международного прапа име^т 
особое значение. Семинаро и публикания резюме решений и консультатипнок 
закл̂ о̂ ений Международного Суда в ^той связи боли бо о^ень полезно. Ее 
делегания будет с полной отдачей вести работу по пополнение программо на 
Десятилетие. 

ПУНКТ 134 ПОВЕСТКИ ДНЯ: ДОКЛАД КОМИТЕТА ПОСНОШЕНИЯМСОСТРАНОЙ ПРЕБЫВАНИЯ 

(продолжение) (А^47^26^ А^С.6^47^.13) 

^^. Г-н МУШУТАС (Кипр), Председатель Комитета по сношениям со страной 
пребования, внося на рассмотрение проект резол^нии А^С.6^47^.13, говорит, ̂ то 
нель, которую преследовали разработчики и авторо нонешней резолк̂ нии, осталась 
прежней, ̂ то и п предодущие годо. Проект корошо сбалансиропан и окпатовает 
основное вопросо, предстапля^щие интерес для дипломати^ескик кругов и страно 
пребования, а именно: безопасность миссий, ик привилегии и иммунитето и 
задолженность. Он вкл^ает п себя рекомендании и воводо, единогласно принятое 
Комитетом по сношениям со страной пребования, и мнения, восказанное в коде 
прений по данному пункту в Шестом комитете. Он надеется, ̂ то, как и в 
предодущие годо, ̂ тот проект резол^нии будет принят единогласно. 

8^. Г-н ФИСЕНКО (Беларусь) говорит, ̂ то его делегания желает присоединиться к 

авторам зтого проекта резолк̂ нии. 

90. Проект резол^нии А^С.6^47^.13 принимается. 

^^ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, ̂ то Комитет, таким образом, завершил свое 
рассмотрение пункта 134 повестки дня. 

ПУНКТ 129 ПОВЕСТКИ ДНЯ: ДОКЛАД КОМИССИИ МЕЖДУНАРОДНОГОПРАВАО РАБОТЕ ЕЕ 
СОРОКЧЕТВЕРТОЙСЕССИИ (продолжение) (А^47^10^ А^С.6^47^.14) 

92. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает Комитету принять решение по проекту 
резол̂ онии А^С.6^47^.14 о докладе Комиссии международного прапа о работе ее 
сорок ^етпертой сессии. 

93. Г-н ЗМЕЕВСКИЙ (Российская Федерания) гопорит, ̂ то его делегания желает 
пнести ряд попрапок к тексту проекта резол^нии на русском язоке. 

94. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, ̂ то Секретариат примет к сведение зти поправки и 
произведет необкодимое изменения. 

95. Проект резол^нии А^С.6^47^.14 принимается. 

^... 
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96. Г-н ТИАМ (Гвинея), воступая от имени Группо а^риканскик государств п 
Шестом комитете, гопорит, ̂ то, присоединипшись к консенсусу относительно ^тои 
резол̂ онии, делегании пнопь подтпердили спое мнение о пажности для 
международного сообщестпа борьбо протип международной организопанной 
преступности. Они соотпетстпенно согласились с идеей учреждения международной 
Щетинин и договорились о приоритетности ^того вопроса. Тем не менее они 
с̂ итак̂ т, ̂ то вопрос о международном уголовном суде следует рассматривать в 
рамкак проекта кодекса преступлений протип мира и безопасности человечества. 
Кроме того, они полагает, ̂ то впиду важности ^того вопроса работа Комиссии 
международного права не должна зависеть от жесткого графика. Для того ̂ тобо 
сделать статут международного уголовного суда приемлемом, потребуется учесть 
попросо, интересующие псе государства, и они надеятся, ̂ то Комиссия 
международного права и впредь будет проявлять необкодиму^ гибкость. 

97. Г-жа ГОЛАН (Израиль) гопорит, ̂ то если бо пункт 6 проекта резол^нии бол 
постаплен на голосопание, то ее делегания поздержалась бо. ^тот попрос плетет 
за собой слишком много пажнок проблем, которое требует уточнения до того, как 
может боть принято адекватное решение. В коде своей дальнейшей работо 
Комиссии международного прапа придется решить попрос персональной к̂ рисдикнии 
международного уголопного суда, а также принять решение относительно 
необкодимости ограничить круг тек, кто имеет прапо позбуждать дело, 
государством-участником предполагаемого статута, которой признает ̂ рисдикни^ 
суда п отношении рассматрипаемого протипоправного деяния. В ̂ исло другик 
вопросов, которое придется рассмотреть Комиссии, вкодят: необкодимость в 
согласии веек заинтересованнок государстп, разработка системо предпарительного 
расследопания, воработка пронедуро водами, установление системо обвинения, 
установление адекватнок пронессуальнок норм, вопрос о применимок нормак права 
и вопрос об осуществлении наказания. 

^ Г-жа ВАЛЬДЕС (Куба) гопорит, ̂ то ее делегания присоединилась к консенсусу 
по ^той резол^нии, однако если бо ^та резол̂ ония бола постаплена на 
голосопание, то она не смогла бо проголосопать за псе ее положения. Она 
предпочла бо, ̂ тобо Комиссия международного прапа сосредоточилась на изучении 
мнений государстп ^леноп п будущем году, а не приступала к разработке проекта 
статута международного уголопного суда. Принятие ее делеганией резол̂ онии 
никак не отражается на ее окончательной позинии на момент завершения работо 
Комиссии международного права. 

99. Г-жа УИЛЛСОН (Соединенное Штато Америки) говорит, ̂ то, приняв ^ту 
резолк̂ нпо. Комитет не принял решение об у^реждениимеждународного уголовного 
суда, а всего лишь решил продолжить пронесс, по результатам которого в должное 
время с полной осведомленностью можно боло бо принять решение. Остается 
рассмотреть нелой ряд сложнок правовок и практические вопросов, и в резол̂ онии 
ясно указовается на то, ̂ то Комиссии международного права следует п полной 
мере рассмотреть ик до поработки положений для предлагаемого статута. 
Уточнение ^тик вопросоп будет иметь исключительно важное значение для 
определения нелесообразности и путей учреждения международного уголопного 
суда. У^итовая необкодимость тщательного рассмотрения ^тик вопросоп и мнении 
правительств, а также сопряженнок с зтим практи^ескик соображений, нельзя 
ожидать, ^тобо Комиссия могла запершить разработку статута на ее следующей 
сессии. Соотпетстпенно, п резол^нии предусматривается, ^то Комиссия должна 
представить доклад о коде работо для рассмотрения на сорок восьмой сессии 
Генеральной Ассамблеи. 

^... 
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100. Г-н НЬЮХАУС (Австралия) говорит, ̂ то предоставление Комиссии 
международного права мандата на поработку проекта статута для международного 
уголовного суда является важном соботием и ^то решением ^той задали следует 
заняться Комиссии в первоочередном порядке. Его делегания надеется полупить 
доклад о коде работо на следующей сессии Генеральной Ассамблеи и расс^итопает, 
^то ^та работа будет запершена как можно скорее. Широко ботует мнение о том, 
^то наступило премя продпинуться пперед в ^том вопросе, и его делегания 
настоятельно призовает все правительства оказовать содействие Комиссии 
международного права и поддержипать ее п пополнении ^той задали. 

101. Г-н МИРЗАИ-ЙЕНГЕДЖЕ (Исламская Республика Иран) гопорит, ̂ то принятие 
его делеганией ^той резол^нии не следует истолкопопать как одобрение ^той 
резол^нии во веек ее аспектак или как обязательство принять л^бой будущий 
проект статута до о^ень тщательного его изучения. Его делегания оставляет за 
собой право восказать спои мнения относительно текни^ескик аспектоп 
предлагаемого проекта статута п должное премя. 

102. Г-н КОРОМА (Сьерра-Леоне) гопорит, ̂ то Комиссия международного права 
откликнулась на пожелания международного сообщества, предстапип спой доклад о 
позможности учреждения международной уголопной Щетинин. Она должна продолжать 
следопать ^тим курсом в первоочередном порядке, с тем ̂ тобо обеспечить 
своевременное завершение ^того проекта. 

103. Г-н КАЗН (Пакистан) говорит, ̂ то во время прений по докладу Комиссии 
международного права его делегания ясно заявила о том, ̂ то учреждение 
международного уголовного суда сопряжено со многими сложноми и трудноми 
вопросами, вкл^ая вопрос о применимом праве, ^тот вопрос следует решать с 
большой осторожностью и без излишней спешки. В связи с зтим его делегания 
имеет оговорки относительно пункта 6 резол^нии. Принятие обращенной к 
Комиссии просьбо продолжать сво̂ о работу до того, как государства-^лено имели 
возможность представить спои мнения по ней, предпоскитило те комментарии, 
которое боли бо представлено Генеральному секретаре по докладу Рабочей группо 
в соответствии с пунктом 5 резол^нии. ^то неприемлемо для его делегании, 
которая полагает, ̂ то государствам следует дать возможность изучить вопросо до 
того, как Комиссии просили продолжить сво̂ о работу по данной теме. 

104. Г-н СТРАУС (Канада) говорит, ̂ то ^та резол̂ ония касается вопросов, 
предстапля̂ ощик важное значение для многик государств, и боли восказано широко 
раскодящиеся мнения. В связи с зтим его делегании отрадно отметить, ̂ то 
резол^ния представляет собой результат компромисса, приемлемого для веек. 
Прения в Шестом комитете ясно показали о^ень активную международную 
заинтересованность в ^той теме. Недавние международное соботия подчеркнули 
необкодимость в прогрессе в вопросе учреждения международной уголовной ̂ стинии 
для судебного преследования за международно-противоправное деяния. Его 
делегания надеется, ̂ то предварительной проект статута будет представлен 
Ассамблее на ее следующей сессии, а проект статута - на сорок девятой сессии. 

105. Другие экспертное органо и заинтересованное организании могли бо внести 
свой пклад п работу Комиссии международного прапа над зтим попросом. В начале 
1993 года п Ванкувере Международном нентром ^с реформе уголовного права будет 
проведено международное совещание экспертов, ^то совещание даст возможность 
экспертам из разли^нок стран конкретно обсудить подкод к создание 
международного уголовного суда. 

^... 
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^06. Г-н ЧАТУРВЕДИ (Индия) гопорит, ̂ то если бо проподилось голосопание по 
пункту 6 резолк̂ нии, то его делегания воздержалась бо. Она считает, ̂ то вопрос 
предоставления приоритетности проекту по воработке проекта статута для 
международного уголовного суда следопало сначала обсудить п Генеральной 
Ассамблее. 

^07. Г-н ЛЮ Данк̂ нь (Китай) гопорит, ̂ то его делегания полагает, ̂ то 
учреждение международного уголопного суда боло бо идеальной нормой 
международного сотрудничества. Тем не менее, у^итовая коннептуальное 
раскождения между государствами и политические осложнения, практическая 
возможность ^того сомнительна. В связи с ̂ тим задала, порученная Комиссии 
международного права, нелегка. Ей потребуется рассмотреть в полном объеме 
доклад Рабочей группо и проконсультироваться с правительствами до того, как 
приступать к о^ень тщательной подготовке. По мнение его делегании, 
установление жесткого графика для Комиссии контрпродуктивно. Его делегания не 
совсем удовлетворена резолк̂ нией, но вместе с тем она присоединилась к 
консенсусу, руководствуясь дуком компромисса и желанием предложить свое 
максимальное сотрудничество. 

108. Г-н ВУД (Соединенное Королевство), воступая от имени государств членов 
Европейского сообщества, приветствует принятие ^той резол^нии. Комиссии 
международного права бол данмандат наразработку статутамеждународного 
уголопного суда п первоо^ередномпорядке. Есть надежда, ̂ то проект статута 
будет представлен Генеральной Ассамблее в кратчайший, по возможности, срок. 
Как отражено в пункте 6 резол^нии, ^тот проект является крупном на^инаниеми 
должен осуществляться Комиссией международного прапа п качестве нового и 
отдельного пункта. 

^09. ПР^СЕ^АТЕЛЬ говорит, ̂ то Комитет, таким образом, завершил свое 

рассмотрение пункта 129 повестки дня. 

ПУНКТ 133 ПОВЕСТКИ ДНЯ: ДОКЛАД СПЕЦИАЛЬНОГОКОМИТЕТА ПО УСТАВУ ОРГАНИЗАЦИИ 

ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙИУСИЛЕНИЮРОЛИОРГАНИЗАЦИИ (продолжение) (А^47^33^ 

А^С.6^47^.15) 

^ 0 . Г-н КОРОМА (Сьерра-Леоне) говорит, ̂ то его делегания желает 
присоединиться к авторам проекта резол^нии А^С.6^47^.15. 


